
NOVERINT OMNES

Protokoll der Fachschaftsvollversammlung Geschichte  

DATUM: 14.11.2018, 18:26-19:44 Uhr

PROTOKOLL: Maurice

„Plenus venter studet libenter.“

Tagesordnung

TOP 0: Finanzwirksame Beschlüsse
TOP 1: Stura
TOP 2: Finanzen
TOP 3: QSM
TOP 4: Examensfeier
TOP 5: Miscellanea
 ANWESENHEIT: Maurice, Selina, Jonas, Jens, Emanuel, Patricia, Helene, Katharina, Simon, Sara, 
Marco, Mirijam.
Zur Beschlussfähigkeit  ist  gemäß § 2 Abs.  7 der Satzung der Studienfachschaft  Geschichte die
Anwesenheit  von  mindestens  fünf  stimmberechtigten  Mitgliedern  erforderlich.  Die  Beschluss-
fähigkeit ist also hiermit gegeben.

TOP 0: Finanzwirksame Beschlüsse

Keine relevanten Beschlüsse gefasst.

TOP 1: Stura

› Abstimmungsempfehlungen zu Finanzanträgen:

Top  11.2  Anschaffung  Aktivlautsprecher: Das  EDV-Referat  beantragt  max.  1.200,00  €  für  die
Anschaffung  eines  Aktivlautsprechers  für  Demonstrationen,  Kundgebungen  und
Freiluftveranstaltungen.

JA 9 NEIN 1 ENTHALTUNG 0/2

Top 11.3 Förderung Deutsche Debattiermeisterschaft: Die Rederei e.V. beantragt max 10.000,00 €
für die Finanzierung der DDM in Heidelberg 2019. 

JA 9 NEIN 0 ENTHALTUNG 0/3

Top 11.4  Förderung Drei-Länder-Tour: AEGEE Heidelberg  e.V.  beantragt  max.  1.890,00 €  zur
finanziellen  Unterstützung  ihrer  Drei-Länder-Tour.  Übernommen  werden  sollen  Fahrt-  und
Reisekosten.

JA 8 NEIN 1 ENTHALTUNG 1/0
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Top 11.5  Förderung Querfeldein  e.V.:  Beantragt  werden 1.716,00 €  zur  Teilfinanzierung  dreier
Veranstaltungen über Literatur, Dramaturgie und Journalismus.

JA 8 NEIN 3 ENTHALTUNG 0/1

›  Die  Fachschaft  MathPhysInfo  hat  einen ausführlichen Änderungsantrag  in  Ergänzung  zu  den
Vorschlägen des Finanzreferats ausgearbeitet. Dieser wäre wohl für die Fachschaften von den zur
Debatte stehenden die beste Option, zumal er der hohen Rücklagenbildung entgegenwirken würde.
Aus Sicht der VS wäre aber wohl das Grundproblem nur mittelfristig gelöst.

› Sollte es keine Verlängerung der Beratungszeit geben, fallen die Präferenzen wie folgt aus:

• Variante #1 0
• Variante #2 3
• MathPhysInfo 5
• Enthaltung Stura 0
• Enthaltung FSVV 4

TOP 2: Finanzen

› Angesichts der Diskussion um die Finanzordnung wird angeregt, in Zukunft mehr Ausgaben zu
wagen. Dies ist kein Aufruf zur hemmungslosen Prasserei. Die Fachschaft könnte aber vor allem die
Posten für die einzelnen Veranstaltungen erhöhen, da hier in der Vergangenheit die vorgesehenen
Beträge oft nur knapp oder gar nicht ausreichten.

›  Abhängig  vom  Ausgang  der  Finanzordnungsreform  ist  auch  die  verstärkte  Einrichtung
zweckgebundener Rücklagen vorstellbar.

› Der Fachschaftsrat erhielt vor kurzem eine Anfrage eines Dozenten bezüglich der Bezuschussung
einer Exkursion. Dies wurde mit der Begründung abgelehnt, dass Lehrveranstaltungen nicht mit
VS-Geldern  gefördert  werden  dürfen.  Die  Antwort  hierauf  wies  darauf  hin,  dass  eine  andere
Fachschaft bereits Unterstützung zugesagt habe. Kurz darauf ging eine Mail dieser Fachschaft ein,
welche ihr Unverständnis zum Ausdruck brachte. Es drängte sich die Vermutung auf, dass diese die
Exkursion über QSM und nicht mit VS-Geldern bezuschussen. Die entsprechende Nachfrage wurde
bisher nicht beantwortet.

TOP 3: QSM

› Die Vergabe der QSM steht in Kürze an. Genaue Zahlen sollen bis zur nächsten Stura-Sitzung
(20.11.) vorliegen.

›  Vorschläge  können  an  die  Fachschaft  gerichtet  werden.  Grundlegende  Informationen  und
Richtlinien, bzw. Verwaltungsvorschriften finden sich auf der Homepage.

›  Die  verpflichtende  Anschaffung  von  Büchern  bei  Artes  Liberales  statt  Lehmanns  wird
vorgeschlagen. Hier stellt sich die Frage, ob und in welcher Form dies umgesetzt werden kann, da
die QSM für Bücherbeschaffung in den allgemeinen Neuanschaffungsposten des Seminars fließen
und somit keine Unterscheidung zwischen QSM und anderen Mitteln vorgenommen werden könne.

› Letztes Semester wurden QSM für die Anschaffung neuer Beamer in Ü II und dem Hörsaal des
Seminars bereitgestellt. Ersterer wurde bereits angeschafft, der Stand beim zweiten ist zu klären.

Datum: 14.11.2018, 18:26-19:44 Uhr Fsvv Geschichte Seite 2 von 3

https://fsgeschichte.stura.uni-heidelberg.de/mitbestimmung/qualitaetssicherungsmittel/


TOP 4: Examensfeier

Termin ist der 13.12.

› Dresscode wie immer: schick, formale Abendgarderobe.

› Mit dem Wegfall von Mantei werden neue Catering-Optionen gesucht. Die Bäckerei Göbes wäre
eine Möglichkeit.

› Es ist noch zu klären, wer das Grußwort für die Fachschaft hält. Üblicherweise obliegt das dem
Fachschaftsrat.

TOP 5: Miscellanea

› Besprechung der Satzungsänderung verschoben auf nächste Woche.

› Die MA-Erstis wurden per Verteiler über die Tutorienhefte informiert.

› Ein spontaner Kandidaturaufruf zeigt Wirkung: Emanuel erklärt seine Kandidatur für den FSR.

› Der Einsatz der ungenutzten Wand an der Holzrampe im Seminar als Werbefläche für die Wahl
wird vorgeschlagen. Weitere Lockmittel, um die Leute zur Wahl zu bewegen:

• Gummibärchen bei Stimmabgabe
• Buttons („I voted!“ oder Ähnliches)

Datum  Heidelberg  per  manus  Mauritii  notharii praesentibus  supradictis  litteratissimis
commilitonibus XVII.  Kal.  Dec.  anno  Domini  duomillesimo  decimo  octo,  indictione  XI,  et
serenissimus conventus universitatis studentium historiae anno quinto.
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